

医療者から

意識を変えよう

JADECの月刊誌「さかえ」読者アンケート

「糖尿病という病名をどう思いますか？」 「糖尿病という病名を変更したほうがよいと思いますか？」



(「さかえ」読者アンケート。回答者の73%は1型糖尿病患者)

(JADEC「さかえ」2022)

「糖尿病」の病名自体が社会の誤解を生み、スティグマの原因になっていないか？

「糖尿病」病名の歴史

- 紀元2世紀 カッパドキアのAretaeusが「Diabetes(サイフォン、溢れ出す)」と命名
- 18世紀に、尿崩症と区別するためにWilliam Cullenによって「Diabetes Mellitus(蜂蜜のよう)」と名付けられ、日本でも「蜜尿病」と記載されていた
- 1876年「検尿必携」に初めて「糖尿病」が使用される。その後「蜜尿病」と混在
- 1907年の第4回日本内科学会講演会にて「糖尿病」と統一された (羽賀、三輪 糖尿病, 2006)

広辞苑(第7版)

糖尿病: 持続的な高血糖・糖尿を呈する代謝疾患。インスリンの欠乏・作用阻害があり、糖・蛋白・脂質の代謝障害を伴い、口渴・多飲・多尿を呈する。...

Oxford現代英英辞典(第10版)

Diabetes: a medical condition in which the body cannot produce enough insulin to control the amount of sugar in the blood.

「糖尿病」の病名が社会の誤解を生み、正しい病態への理解を阻害している

会社に
隠している

だらしないうって
言われた

保険入るの
断られた

病名
言えない

1型2型って一緒？

まず言葉から変えてみませんか？